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令和４年度 第２回 

葛飾区健康医療推進協議会 要点記録 

 

＜会議次第＞ 

１ 開 会  

２ 会長挨拶 

３ 健康部長挨拶 

４ 協議・報告事項 

（１）葛飾区自殺対策計画の進捗状況について 

（２）葛飾区保健医療実態調査の実施について 

（３）新型コロナウイルス感染症の対応状況について 

（４）令和５年度の新規・拡大事業について 

５ 閉 会  

  

＜開会＞ 

地域保健課長 本日は、お忙しい中お集まりいただきまして、誠にありがと

うございます。 

私は、本協議会事務局の健康部地域保健課長の南部でござい

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

本日は傍聴の方が１名いらっしゃっております。 

傍聴する方へのお願いがございます。会議中は、携帯電話、

スマートフォン等につきましては、マナーモードに設定するか、

電源をお切りいただきますようお願いいたします。また、傍聴

人は意見を述べたり、質問したりすることはできませんのでご

了承ください。 

なお、会議録作成のため、音声を録音させていただきますの

で、ご了承ください。 

 

 

＜会長挨拶＞ 

地域保健課長 

 

それでは、初めに本協議会の会長、亀井会長よりご挨拶をお

願いいたします。 

 

会長 

 

 

 

 

本協議会の会長をさせていただいております亀井美登里と申

します。 

お忙しい中、お集りくださいましてありがとうございます。

今日の会議は、令和４年度第２回目の会議となります。協議会

の内容につきましては、「葛飾区自殺対策計画」の進捗状況の報

別紙 
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告や「葛飾区保健医療実態調査」の実施等についてでございま

す。 

「葛飾区保健医療実態調査」は、令和５年度に実施を予定し

ております。この調査の結果をもとに「第２次かつしか健康実

現プラン」の次期計画を策定していくこととなります。 

委員の皆様からご意見を頂戴し、実り多きものにさせていた

だきたいと考えております。どうぞご協力よろしくお願い申し

上げます。 

 

 

＜健康部長挨拶ほか＞ 

地域保健課長 

 

続きまして、区側委員を代表して清古健康部長よりご挨拶申

し上げます。 

 

健康部長 

 

 

 

 

 

 

健康部長の清古です。よろしくお願いいたします。 

ここは、「にこわ新小岩」という新しい施設でして、１階に新

小岩保健センター、子ども未来プラザや保育園がある施設にな

ります。 

今日は先ほど会長がおっしゃった内容について協議いただき

ますが、コロナの状況も少しずつ落ち着いており、医療従事者

の先生方にも大変お世話になりながら対応しております。また

後でご説明いたしますので、本日はどうぞよろしくお願いいた

します。 

 

地域保健課長 次に、協議に入ります前に、本日の資料の確認をさせていた

だきます。資料は、事前に送付させていただきましたが、お持

ちいただいておりますでしょうか。もしお持ちいただいてない

方がいらっしゃいましたら、挙手お願いいたします。 

 

  配布資料の確認 

地域保健課長 それでは、これからの議事進行につきましては、亀井会長に

お願いしたいと存じます。よろしくお願いいたします。 
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＜協議・報告事項＞ 

（１）葛飾区自殺対策計画の進捗状況について 

会長 

 

それでは、本日の次第に従い、協議に入りたいと思います。 

まず、初めに「（１）葛飾区自殺対策計画の進捗状況について」

でございます。ご報告お願いいたします。 

保健予防課長 

 

【資料１－１、１－２により説明】 

 

会長 

 

 

 

ありがとうございました。 

それでは、只今の説明に対するご質問等ございましたら、お

願いいたします。いかがでございますか。  

 

 

 （質問なし） 

 

会長 

 

また後ほどでもお気づきの点がありましたら、お願いいたし

ます。 
 

 

（２）葛飾区保健医療実態調査の実施について 

会長 

 

 

それでは次に、「（２）葛飾区保健医療実態調査の実施につい

て」、事務局から説明をお願いいたします。 

 

地域保健課長 

 

【資料２－１～２－３により説明】 

会長 

 

 

ありがとうございました。 

 それでは、只今の説明に対するご質問等ございますか。 

 

 

 （質問なし） 

 

会長 

 

 

また後ほどでも結構ですので、ご意見いただければと思いま

す。それでは次に移らせていただきます。 
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（３）新型コロナウイルス感染症の対応状況について 

会長 

 

 

次は「（３）新型コロナウイルス感染症の対応状況について」

でございます。事務局から説明をお願いいたします。 

 

地域保健課長 【資料３により説明】 

 

会長 

 

 

 

ありがとうございました。 

 それでは、只今の説明に対するご質問等ございましたら、お

教えください。いかがでございましょうか。 

 

委員 

 

新型コロナウイルスに関して、マスクが今話題になっていま

すが、子どもたちが学校でマスクをほぼ強制されてきて、外し

たくないという子どもが多い中、国や色々な機関から、マスク

をずっとしていることのデメリットの話が全くないまま自己判

断になっている気がします。逆にマスクをしないことに関して

は、すごく細かいところまでリスクを強調するような表現も多

いと思います。 

自己判断でいいとは思いますが、メリット・デメリットをし

っかりと説明した上で、特に子どもたちとその保護者が判断で

きるような形をとっていただけると良いと思います。 

また、自殺の件で、40代、50代の男性の自殺者が毎年多いと

思います。令和３年度では、30 代、40 代、50 代の男性が合わ

せて28名と全体の３分の１、男性の半分を占めています。この

年代は仕事関係が多いかとは思いますが、集中的に取り組んで

減らしていこうということは考えているかお伺いしたい。 

 

会長 

 

 

ありがとうございます。 

事務局の方からご回答お願いいたします。 

地域保健課長 

 

 

まずはマスクの件からご説明したいと思います。 

報道等されている卒業式や入学式については、地域の感染状

況に応じて、各自治体で決める流れになっているかと思います。 

お知らせする際には、マスクをするメリットとデメリットを

お伝えした上で、判断していただく形になるかと思いますが、

まだ具体的に国や東京都から通知が来ているわけではございま

せんので、その時点でどう判断していくかということになるか

と思います。 

 

保健予防課長 30 代から 50 代の男性の自殺が多いというご指摘ありがとう

ございました。自殺の原因というのは、１つのこともあれば複
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合的な原因の時もあり様々かと思いますが、相談内容別の繋ぎ

先について、例えばどなたかが何かの相談をされた時に、直接

的に自殺を仄めかすかわけでなくても、情報をキャッチして相

談先に繋ぐという全庁的な取組をしていこうとしております。

その場合の繋ぎ先についても、それぞれでまずは話をきちんと

受け止めて繋ぎ先をどこに繋いだらいいか、という庁内連携を

整理していこうと取り組んでおります。 

 

会長 他にいかがでしょうか。 

 

副会長 ある月の新小岩駅では、JRの鉄道で４番目ぐらいに自殺者が

多く、駅にホームドアができていましたが、自殺者の統計とし

て区内の自殺場所について把握していますか。 

 

保健予防課長 自殺の場所として１番多いのはご自宅になります。 

新小岩駅はホームドアができたことや、また、駅の椅子の向

きが線路側ではなくて対面にしたことも効果があったのではな

いかと言われています。 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

職場環境と自殺について、ストレスチェック制度が始まって

だいぶ経ち、きちんと行われて役立ってきた印象がありますが、

ストレスチェック制度そのものが１０人以上の職場という決ま

りがありますので、中小企業・零細企業においては事前にチェ

ックできませんが、施策としてそういう企業に対して何かされ

ていますでしょうか。 

 

保健予防課長 

 

ストレスチェック自体の周知や実施の確認は現在しておりま

せんが貴重なご意見として施策の方に検討して参りたいと思い

ます。 

 

会長 先程ご説明いただいた事業所向けの実際調査の項目に質問が

ありましたので、実施率は出てくるかと思います。 

他にいかがでしょうか。 

 

副会長 医療機関として厚生労働省のヒアリングを受けましたが、マ

スクについて、子どもの集団生活の場における指導は、色々な

団体の意見を聞いて出していくようです。５月８日の類型見直

しに関しても３月中旬から下旬頃に出していくようです。ワク

チンも同様です。 

５月８日を過ぎますと、今は２類のため公費となっているも
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のが、全て保険診療になるということで、医療機関も区民の方々

も色々と変わってきますので、段階的に行うという話がありま

す。 

学校現場でのマスクについては、学校は集団で指導していく

方針ですから、感染しやすい子どもも教室にいて、その子ども

だけオンラインで学習というわけにもいかないのでなかなか難

しいと思います。保育園については、現実的に２歳以下はマス

クをしてもかえって不潔だと思います。 

 

会長 貴重なコメントありがとうございました。 

他にいかがでしょうか。 

 

 

 （質問なし） 

 

会長 それでは、特にご意見、ご質問等ないようですので、次に移

りたいと思います。 

 

 

（４）令和５年度の新規・拡大事業について 

会長 「令和５年度の新規・拡大事業について」、事務局から説明を

お願いいたします。 

 

地域保健課長 【資料４により説明】 

 

会長 ありがとうございました。 

ただいまの説明について、ご質問等ございますか。 

 

 

 （質問なし） 

 

会長 ないようでしたら、この件についての報告を終了いたします。 

 

 

＜その他事項＞ 

会長 協議・報告事項は以上となりますが、他に何かご意見等ござ

いますか。 
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 （意見なし） 

 

 

＜閉会＞ 

会長 

 

事務局から連絡事項お願いいたします。 

 

地域保健課長 

 

委員の皆様方、ご議論ありがとうございました。 

本協議会の会議記録に関しましては、事務局で概要をまとめ、

本協議会会長、副会長にご確認いただき、区の公式ホームペー

ジに掲載させて頂きたく存じますので、よろしくお願いいたし

ます。 

続きまして、今後のスケジュールでございます。 

今年度につきましては、今回の協議会で終了を予定しており

ます。 

来年度につきましては、また改めてご連絡させていただきま

すが、委員の皆様の任期が令和５年８月31日で満了となります

ので、９月以降の開催となる場合には、新たに委嘱された方に

ご連絡をさせていただきます。ご了承ください。 

また、委員推薦の手続きにつきましては、委員の皆様が所属

されている団体様あてにご依頼させていただきますので、よろ

しくお願いいたします。 

事務局からは以上でございます。 

 

会長 ありがとうございました。 

それでは、これをもちまして、令和４年度第２回 飾区健康

医療推進協議会を閉会させていただきます。 

協議会の進行にご協力いただきまして、本当にありがとうご

ざいました。 

 

（終 了） 
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